



Universidad del sureste

“UDS”

Tapachula ,Chiapas

Medicina veterinaria y zootecnia

Tema: Historia de la medicina veterinaria en México.



Nombre : Gabriel Alonso Espinoza Carreón

Materia : Introducción a la historia de la medicina veterinaria y zootecnia.

Profesor: Barreda Roberto García Sedano

Fecha de entrega : lunes, 9 de noviembre del 2020

INTRODUCCIÓN

En este trabajo le mostraré un poco más acerca de la medicina veterinaria y zootecnia en México, sus antecedentes y como era considerada y en que lugares fueron fundadas las primeras escuelas de medicina veterinaria y Zootecnia en México.

ANTECEDENTES DE LA LICENCIATURA DE MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA EN MÉXICO

Durante el siglo XVIII la medicina veterinaria en México se consideraba como una disciplina agregada a la agronomía, la cual trataba de la producción de alimentos, incluyendo aspectos zootécnicos, mientras que los veterinarios se dedicaban casi exclusivamente al tratamiento de las enfermedades de los caballos, el medio de locomoción de la época.

En América el primer antecedente de un centro dedicado exclusivamente a la enseñanza veterinaria se halla en México. En 1853 se fundó la Escuela Nacional de Agricultura y Veterinaria en San Jacinto, Distrito Federal, que más tarde pasó a llamarse Escuela Nacional de Medicina Veterinaria y Zootecnia.

A partir de 1925 ocurrieron cambios muy importantes en la sociedad, que se reflejaron directamente en la educación veterinaria. Se cambió el objeto de estudio de la veterinaria, por lo que había que extender los alcances de la profesión para hacerla subsistir. Se inició el esfuerzo con la enseñanza de la bacteriología, una disciplina designada como industria animal y el concepto de ganadería productiva. Así, se planteó por primera vez el concepto del veterinario como productor de alimentos y se le dio exclusividad en el control de las epizootias.

Aunado a los avances científicos y el desarrollo de la tecnología, se observa que el campo de acción del médico veterinario ha ido creciendo. Actualmente, además de estudiar a las especies tradicionales, se está abriendo un amplio panorama en el que se incluyen especies que hasta hace poco no eran objeto de estudio, por ejemplo, los animales de zoológico, fauna silvestre, los animales de laboratorio, la acuicultura, la apicultura.

Por otra parte, los viejos esquemas de explotación animal están siendo cuestionados bajo el paradigma vigente del desarrollo sustentable el comportamiento y el bienestar animal y la inocuidad alimentaria.

A través de la historia de la humanidad, ha sido clara nuestra relación de dependencia con el mundo natural para sobrevivir. Cada época, de acuerdo con las capacidades del ser humano, su grado de desarrollo científico y tecnológico y su entendimiento del mundo, ha gestado una versión de veterinarios que generaron las condiciones para que

el sector agropecuario fuera capaz de proveer los medios su-ficientes y necesarios para fomentar el avance de la sociedad al fortalecer su estructura y aumentar su

complejidad. En la actualidad, cuando pensamos en el ejercicio profesional de las ciencias veterinarias, es común hacer relaciones conceptuales con asuntos de salud y enfermedad de animales domésticos, lo que conduce a aspectos particulares de las disciplinas como la patología, la parasitología, la clínica, la cirugía, etc. Relaciones también con la agricultura, lo que le da un contexto histórico relacionado con la satisfacción de necesidades básicas de los seres humanos, al tiempo que le confiere una responsabilidad desde la perspectiva de una disciplina importante para la conservación de la fauna silvestre y la diversidad. O desde el concepto de una salud, con el servicio a la humanidad, ayudando a solucionar algunos problemas emergentes de la sociedad. Cada una de estas perspectivas de las ciencias veterinarias no pueden verse y asumirse como la esencia misma de la profesión. En cambio, deben tomarse como la expresión de una necesidad del momento y como los aportes históricos de la profesión a la sociedad. Sustenta esta afirmación con un ejemplo: en aquel momento de la historia, en el que el caballo fue vital para garantizar el éxito de los asuntos políticos y militares, los profesionales de las ciencias veterinarias actuaron como albéitares, cuidando la salud y las patas de los caballos. Aunque este trabajo ayudó a garantizar el avance de las naciones en su crecimiento, no se puede usar para definir en su totalidad a la profesión. Si rompemos la barrera de lo inicialmente evidente y analizamos con mayor profundidad el aporte hecho por las ciencias veterinarias, es posible notar que no ha sido solamente curar a los animales, generar poder militar, controlar enfermedades, garantizar alimentos de buena calidad para la sociedad, etc., sino que ha sido el actuar como la base fundamental para el desarrollo de la sociedad.

CONCLUSIÓN

Gracias a este trabajo aprendí más acerca de la carrera que estoy estudiando, cuales fueron sus principales aportaciones y cuáles fueron las primeras escuelas como también aprendí su importancia y que en 1929 fue decretada la Autonomía Universitaria y la Escuela de Medicina Veterinaria solicitó su incorporación a la Universidad Nacional.